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СПЕЦИАЛЬНЫЙ  ВЫПУСК

Ежегодный отчет главы города Ессентуки Александра Некристова 
о результатах своей деятельности и работе администрации  
города за 2015 год

Для Ессентуков прошедший год 
был непростым. Произошла смена 
представительной и исполнитель-

ной власти. В этих условиях основны-
ми задачами являлись сохранение эко-
номической и социальной стабильности, 
устойчивое функционирование инфра-
структуры и жизнеобеспечивающих от-
раслей.

Фактическое поступление 
доходов в бюджет города 
в 2015 году составило 
1,68 миллиарда рублей, или 
100,9 процента от плана 
(1,66 млрд руб.).

Общий объём доходов в 2015-м по 
сравнению с 2014 годом увеличился на 
44,2 миллиона рублей.

Расходная часть бюджета исполнена 
на 99,4 процента и составила 1,7 милли-
арда рублей.

Дефицит местного бюджета, утверж-
денный в размере 54,7 миллиона рублей, 
за счет наращивания доходной части был 
сокращен до 29,2 миллиона рублей.

Анализ поступлений в 
бюджет города за истекший 
год показал наличие 
значительных ресурсов для 
увеличения как налоговых, 
так и неналоговых доходов, 
мобилизация которых стала 
основным направлением в 
работе администрации города 
в текущем году. Остановлюсь 
подробнее на этих ресурсах.

Градообразующей отраслью экономи-
ки Ессентуков являются санаторно-ку-
рортный и гостиничный комплексы.

В городе действуют 29  
здравниц, рассчитанных на 
8 026 мест единовременного 
размещения. Кроме того,  
работает 31 гостиница  
общей емкостью порядка  
тысячи мест.

В прошлом году Ессентуки приняли 
на лечение и отдых около 200 тысяч чело-
век, из них более 15 тысяч иностранных 
граждан. Поток туристов по сравнению 
с 2014 годом увеличился на 5 процентов, 
или 9 тысяч человек. Средняя продолжи-
тельность пребывания на курорте отды-
хающего составила 18 дней.

Анализ спроса на туристическом рын-
ке показывает, что количество отдыхаю-
щих с каждым годом увеличивается, и 
тенденции роста туристического потока в 
ближайшей перспективе сохраняются.

Наша заслуга в этом невелика, основной 
причиной является влияние глобальных 
геополитических процессов. Наша задача – 
грамотно воспользоваться ситуацией.

От деятельности санаторно-курортных 
учреждений и гостиничных предприятий 

города в бюджеты всех уровней за 2015 год 
поступило около 300 миллионов руб-
лей (295,3 млн руб.) налоговых платежей. 
Рост к уровню 2014 года составил более 
20 миллионов (20,3 млн руб., или 7,4%). 
В том числе около 95 миллионов рублей 
получил местный бюджет (94,2 млн руб.). 
Прирост к показателю 2014 года составил 
7,6 миллиона рублей.

Одним из ключевых показателей эконо-
мического развития города является объ-
ем инвестиций. По итогам 2015 года ин-
вестиции в основной капитал за счет всех 
источников финансирования сложились на 
уровне 1,95 миллиарда рублей. Основными 
источниками инвестиций являются собст-
венные средства предприятий и организа-
ций всех форм собственности. В сравнении 
с 2014 годом (2,25 млрд руб.) инвестиции в 
основной капитал снизились на 13,2 про-
цента. Это вызвано сокращением привле-
ченных средств, что прямо сопряжено с 
удорожанием кредитов, импортной продук-
ции в результате девальвации рубля.

В целях повышения инвестиционной при-
влекательности планируется как «точечная» 
работа по привлечению инвесторов, так и 
системная деятельность по созданию в рам-
ках краевого законодательства большой ин-
вестиционной площадки в форме туристско-
рекреационного парка в Капельной балке.

Значительная роль в экономике города, 
безусловно, принадлежит потребительско-
му рынку, как отрасли, ориентированной 
на обслуживание не только ессентучан, но 
и туристов.

На календаре май 2016-го. С момента моего назначения на должность главы города прошло около года,  
а значит, наступило время подвести некоторые итоги.

На заседании Думы я выступил с отчетом о работе администрации города в 2015 году. Меня слушали 
городские депутаты, они дали оценку проделанной работе. Но считаю недостаточным знать мнение 
только народных избранников! Для меня важно услышать от самих горожан – жителей Ессентуков, как 
оценивают они работу главы города и моей команды.

Поэтому с некоторыми особо важными моментами из отчета о работе администрации я предлагаю 
сегодня ознакомиться всем читателям «Ессентукской панорамы». Уверен, что ессентучан нужно 
информировать по всем важным аспектам городской жизни. Так будет и впредь!

Почти год вместе мы решали важные вопросы жизнеобеспечения нашего города, преодолевали 
трудности, планировали и осуществляли задуманное. Но были в нашей жизни и праздники, на которых 
мы встречались как соседи, радовались успехам города, чествовали лучших.

И если вчера не все получилось так, как хотелось бы, то лично мне это придает стимул сделать 
больше, чтобы завтра результаты превзошли все ожидания. Впереди у нас много работы, направление 
выбрано верное, старт развитию дан.

Главное – у нас по многим вопросам есть понимание. Важно и нужно превратить Ессентуки в город, в 
котором хочется жить, куда хочется возвращаться снова и снова.

Санаторно-курортный комплекс – градообразующая отрасль Ессентуков.

(Продолжение на стр. 2.)
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Инфраструктура потребительского рын-

ка включает в себя более 1 600 объектов 
торговли, общественного питания и бы-
тового обслуживания. В отрасли работа-
ют около 9 тысяч человек, что составляет 
1/5 часть экономически активного населе-
ния города.

За 2015 год в городе открыто 46 новых 
объектов торговли и 23 предприятия обще-
ственного питания на 806 посадочных мест, 
прирост торговых площадей составил две с 
половиной тысячи квадратных метров.

На конец 2015 года фактическая обеспе-
ченность торговыми площадями составила 
683 квадратных метра на тысячу человек, 
при утвержденном нормативе 582 квадрат-
ных метра.

Но, несмотря на превышение 
нормативов, доля современных, 
цивилизованных форм рознич-
ной торговли остается низкой. 
Поэтому стратегическим на-
правлением в развитии потре-
бительского рынка города явля-
ется дальнейшее привлечение 
крупных федеральных рознич-
ных сетевых компаний и строи-
тельство торговых комплексов 
в формате гипермаркетов.

Оборот розничной торговли в городе за 
2015 год по полному кругу предприятий 
возрос по сравнению с прошлым годом на 
2,2 процента и составил 5,77 миллиарда 
рублей.

При этом следует отметить, что, несмот-
ря на положительную динамику, удельное 
значение оборота торговли на душу насе-
ления остается крайне низким.

Для сравнения: в Ессентуках оборот роз-
ничной торговли на 1 жителя составляет в 
среднем 55 тысяч рублей (55,3 тыс. руб.), 
а в краевой столице – 570 тысяч рублей 
(569 тыс. руб). Среднекраевой показатель 
равен 167 тысячам рублей (166,6 тыс. руб). 
Это при том, что средняя заработная плата 
практически равна среднекраевой.

Столь существенная разница свидетель-
ствует, в числе прочего, и о том, что зна-
чительная часть потребительского рынка 
города находится в «тени». Поэтому од-
ной из наших приоритетных целей являет-
ся повышение прозрачности работы пред-
приятий потребительского рынка, а это, в 
свою очередь, позволит значительно уве-
личить налоговые поступления в бюджеты 
всех уровней.

Существенный вклад в экономику го-
рода вносят малый и средний бизнес. По 
состоянию на 1 января 2016 года в Ессен-
туках зарегистрировано около пяти с по-
ловиной тысяч (5 387) предприятий и уч-
реждений различных форм собственности 
(1 995 – юридических лиц и 3 392 – индиви-
дуальных предпринимателя). По сравнению 
с 2014 годом количество субъектов малого 
и среднего предпринимательства выросло 
на 2 процента (97 единиц).

По итогам 2015 года количество инди-
видуальных предпринимателей на тысячу 
жителей составило 32 единицы (31,6 ед.) и 
практически не изменилось по сравнению 
с началом года. В Ессентуках данный по-
казатель несколько выше, чем среднекрае-
вой (28,7 ед.).

Наблюдается резкое сокращение объ-
емов поддержки субъектов малого и сред-
него предпринимательства. Так, в 2014 году 
за счет механизмов поддержки из краево-
го бюджета были привлечены субсидии на 
сумму почти 16 миллионов рублей (15,7 млн 
руб.). А в 2015 году размер данных субсидий 
снизился до 5 миллионов (5,1 млн руб.). В 
то же время городом финансовая поддерж-
ка субъектам малого предпринимательства 
не оказывалась вовсе.

Одной из наших основных задач в этой 
области является разработка комплекса мер, 
направленных на стимулирование малого и 
среднего бизнеса. Среди прочего мы долж-
ны задействовать механизм поддержки ма-
лых предприятий за счет средств бюдже-
та города.

Одним из ключевых показате-
лей уровня жизни населения 
является заработная плата, 
которая по итогам 2015 года 
составила 26 050 рублей и прак-
тически не отличается от 
среднекраевой (25 945 руб.) и по-
казателя региона Кавказских 
Минеральных Вод (26 104 руб.). 
По сравнению с 2014 годом 
средняя зарплата выросла на 
3 процента (на 761 руб.), при 
этом среднекраевой прирост 
составил более 5 процентов 
(1 287 руб.).

Отдельное внимание хочу уделить воп-
росу наполняемости бюджета неналоговы-
ми поступлениями. Для увеличения нена-
логовых доходов с конца 2015 года нами 
был задействован целый ряд новых меха-
низмов.

В прошлом году инициирован процесс 
приобретения и внедрения Системы автома-
тизации учета муниципального имущества 
(САУМИ). В настоящее время ведется рабо-
та по переносу и наполнению баз данных. 
Автоматизация управления муниципаль-
ной собственностью позволит упорядочить 
имущественные и арендные отношения, ис-
ключить «человеческий» фактор.

Еще одним инструментом в работе коми-
тета по муниципальной собственности ста-
ла практика начисления платы за фактичес-
кое пользование земельными участками.

Активизирована претензионно-
исковая работа по взысканию 
задолженности по арендной 
плате. Начиная с сентября 
2015 года вынесено судебных 
решений о взыскании 
задолженности на сумму более 
13 миллионов рублей (13,17 млн 
руб.). Тогда как в 2014 году  
эта сумма составила 
4 миллиона рублей  
в целом за год (4,16 млн руб.).

Для повышения собираемости штрафов 
и платежей, поступающих, в том числе, и в 
городской бюджет, муниципалитетом был 
приобретен аппаратно-программный ком-
плекс «Дорожный пристав». В настоящее 
время данный комплекс передан Федераль-
ной службе судебных приставов и активно 
используется.

Результатом работы стало 
значительное увеличение нена-
логовых доходов. План по ито-
гам 2015 года выполнен более 
чем на 114 процентов (план – 
133,5 млн руб., факт – 152,5 млн 
руб., отклонение +18,9 млн 
руб.).

В 2015 году начата сплошная инвентари-
зация земельных участков и муниципально-
го имущества. Помимо наведения порядка в 
земельных отношениях это позволит защи-
тить наш город от самовольной застройки, 
ставшей в последние годы одной из глав-
ных проблем Ессентуков.

До окончания инвентаризации приоста-
новлено предоставление земельных участ-
ков, кроме тех случаев, когда речь идет о 
льготных категориях граждан. Более того, 
инициирован процесс возвращения в собст-
венность города ряда участков, выделен-
ных ранее.

Так, совместно с прокуратурой 
города в судебном порядке воз-
вращены сквер на площади Воз-
рождения и большая зеленая 
территория на улице Октябрь-
ской. В настоящее время идут 

судебные разбирательства в от-
ношении 11 участков на улице 
Кленовой в районе озера. 
Одним из итогов проведенной в 
2015 году работы стала переда-
ча в муниципальную собствен-
ность территории городского 
озера!

Кроме того, Лечебный парк, являющий-
ся сегодня ключевым элементом курортной 
инфраструктуры, тоже стал собственнос-
тью города. И нам предстоит масштабная 
работа по возвращению Лечебному парку 
облика, достойного курорта федерально-
го значения.

В августе 2015 года при 
активной поддержке 
ессентучан стартовал 
проект «Зеленый город». 25 
«зеленых» зон общей площадью 
около 300 тысяч квадратных 
метров (275,3 тыс. м2) были 
поставлены на кадаст-
ровый учет. Принятые меры 
позволят надежно защитить 
скверы и аллеи от застройки.

В целом, в вопросе озеленения города 
в прошлом году осуществлён настоящий 
прорыв.

При активном участии ессентучан и под-
держке депутатов Думы города были за-
ложены скверы на пересечении улиц Кис-
ловодской и Большой Боргустанской, на 
берегу реки Подкумок в поселке Белый 
Уголь. Высажены саженцы в сквере перед 
Детской школой искусств, в районе ули-
цы Буачидзе и на улице Новопятигорской. 
В данной акции приняли участие трудовые 
коллективы ряда городских предприятий и 
простые горожане.

Всего в 2015 году в ходе 
различных акций было 
высажено более 11 тысяч 
деревьев (11 092 саженца, в 
т. ч. 10 500 шт. «Лес Победы» 
на территории Ессентукского 
лесхоза 25 апреля).

В этом году мы продолжили экологичес-
кие акции.

Активно велась работа и по другим на-
правлениям благоустройства и улучшения 
облика города-курорта.

Так, в прошлом году на ремонт 
дорог и дворовых территорий 
нам удалось привлечь из 
краевого бюджета более 
двадцати семи с половиной 
миллионов рублей. На эти 
средства отремонтировано 
7 дворовых территорий 
многоквартирных домов 

площадью около 20 тысяч 
квадратных метров (19,5 тыс. 
м2), выполнен ремонт 
асфальтобетонного покрытия 
на улицах Королева и Артема 
Сергеева (от ул. Энгельса до 
ул. Буачидзе).

Кроме того, отремонтирован въезд в го-
род со стороны «Бештаугорца» (от автомо-
бильной дороги Пятигорск – Карачаевск).

Большое внимание уделяется чистоте го-
родских улиц. В 2015 году введены убор-
ка и помывка улиц в ночное время суток. 
Что позволило улучшить качество уборки 
и сократить временные затраты, не достав-

ляя при этом неудобств горожанам и отды-
хающим.

Еще одним важным направлением на-
шей работы является градостроительная 
политика.

В 2015 году на территории 
Ессентуков введено в 
эксплуатацию около 63 тысяч 
квадратных метров жилья 
(62,7 тыс. м2). По сравнению с 
прошлым годом (78,2 тыс. м2) 
площадь вводимого жилья 
заметно сократилась.

Со второго полугодия 2015 года адми-
нистрацией проводится политика сдер-
живания строительства на территории 
города.

При рассмотрении заявлений на выда-
чу разрешений на строительство мы стро-
го руководствуемся документами терри-
ториального планирования, пристально 
изучаем каждый предложенный проект на 
предмет его соответствия градостроитель-
ным нормам.

Такая жесткая и предельно открытая по-
зиция администрации города стала причи-
ной того, что подавляющая часть подан-
ных заявлений на выдачу разрешений на 
строительство была отклонена.

Основой нашей градостроительной по-
литики стало стремление сохранить Ес-
сентуки как город-курорт. Жилищное и 
коммерческое строительство должно вес-
тись строго в тех объемах, которые необ-
ходимы для удовлетворения потребностей 
наших горожан. Подход к определению 
необходимых объемов строительства дол-
жен быть взвешенным и обдуманным.

Начиная со второго полугодия 2015 года, 
активизирована борьба с «точечной» заст-
ройкой. Данная проблема неразрывно свя-
зана с бесконтрольным распределением 
и нецелевым использованием земельных 
участков.

За отчетный период было отменено 
6 разрешений на строительство. Приведу 
ряд примеров:

– магазин на улице Октябрьской, в 
районе дома № 420;

– два торговых комплекса в районе гор-
больницы;

– многоквартирный дом по адресу: 
ул. Оборонная, 48.

(Продолжение. Начало на стр. 1.)

Юные горожане помогали копать ямы и поливали молодые деревца.

(Продолжение на стр. 3.)
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Еще одним направлением ра-
боты по улучшению архитек-
турного облика города стала 
борьба с незаконной наруж-
ной рекламой. В 2015 году де-
монтировано 193 рекламные 
конструкции (в том числе 
43 информационные с фасадов 
зданий и 64 штендера).

В этом году в Схему размещения 
рекламных конструкций и Правила 
благоустройст ва города будут внесены 
изменения. Это позволит нам более эф-
фективно вести работу по упорядочению 
размещения наружной рекламы.

В 2015 был вскрыт ряд проблем на объ-
ектах долевого строительства. Жильцы до-
мов на улицах Энгельса, 63 и Никольской, 
15а неоднократно обращались к админист-
рации за помощью в решении копившихся 
годами проблем. Совместно с Управлени-
ем Ставропольского края по строитель-
ному и жилищному надзору были выра-
ботаны конкретные меры, направленные 
на решение проблем жильцов.

На сегодня по обоим адресам 
застройщики завершают уст-
ранение недостатков и замеча-
ний. В доме на Никольской, 15а 
работы будут завершены  
до конца июня, на Энгельса, 63 – 
до сентября текущего года.

Данная ситуация отражает главное тре-
бование к работе администрации – внима-
ние к проблемам каждого горожанина.

Главным показателем стабильности и 
качества жизни является демографичес-
кая ситуация. По итогам 2015 года на-
селение нашего города увеличилось на 
1 600 человек и превысило отметку в 
105 тысяч. Хочу отметить, что увеличе-
ние произошло, в основном, за счет естес-
твенного прироста.

В последние годы в городе 
стабильно растет 
рождаемость. Коэффициент 
рождаемости составил 18,4 и 
является одним из самых 
высоких в крае. Он превышает 
коэффициент смертности, 
который составляет 10,6.

Безусловно, наша главная задача – 
забота о здоровье маленьких горожан. 
Несмотря на отсутствие у администра-
ции полномочий в сфере здравоохране-
ния, мы не можем оставаться в стороне.

В прошлом году обратились 
к губернатору и получили от 
него поддержку. Из краевого 
бюджета на ремонт здания 
детской поликлиники было вы-
делено 15 миллионов рублей. 
Сейчас ремонтные работы 
идут полным ходом. В скором 
времени город и, прежде всего, 
наши юные ессентучане будут 
получать медицинские услуги 
в достойных условиях. В этом 
году планируем начать ремонт 
детского отделения инфекци-
онной больницы.

Благодаря общим усилиям отремонти-
рована и функционирует амбулатория в 
поселке Белый Уголь.

Рост рождаемости ставит перед нами 
еще одну задачу – обеспечение детей мес-
тами в дошкольных учреждениях.

В 2015 году был введен в экс-
плуатацию детский сад № 4 
«Золотой ключик», открыта 
дополнительная группа в дет-
ском саду № 27 «Ягодка», а это 
еще 225 мест. Как итог – на 
конец года все дети от 3–7 лет 
были обеспечены местами в 
дошкольных образовательных 
учреждениях.

Безусловно, это лишь временный ре-
зультат, и останавливаться нам нельзя. 
Поэтому в этом году работа по откры-
тию дополнительных групп будет про-
должена.

Так, на базе детского сада 
№ 7 «Дюймовочка», который 
мы сейчас переоформляем 
в муниципальную собствен-
ность, будут открыты 
4 группы. Рассматривается 
возможность реконструкции 
зданий двух пустующих 
детских садов: на улицах 
Ермолова и Ильинской.

Подготовлена и прошла экспертизу 
проектная документация на строитель-
ство нового детского сада на 160 мест в 
микрорайоне Северный-2.

Еще один путь в решении данного воп-
роса – развитие муниципально-частного 
партнерства. Одним из условий застрой-
ки новых территорий должно быть стро-
ительство объектов социальной инфра-
структуры.

Особое внимание уделяем вопросу 
безопасности детских садов и школ. В 
2015 году мы начали оборудовать детские 
сады устройствами по усилению пропус-
кного режима. 

На сегодня данная работа за-
вершена полностью, все до-
школьные учреждения обору-
дованы турникетами.

В настоящее время рассматриваем воз-
можность оборудования аналогичными 
уст ройствами школ.

К вопросу о школах: считаю необхо-
димым отметить их высокую перегру-
женность. На сегодня девять из тринад-
цати (10 школ, 1 лицей № 6, гимназия 
«Интеллект», начальная школа-детский 
сад) общеобразовательных организаций 
города (это 70%) работают в две смены. 
Особенно тяжелая ситуация складыва-
ется в северной и северо-восточной час-
тях города, так называемом Заполотнян-
ском районе.

Главной возможностью реше-
ния проблемы является завер-
шение строительства школы 
№ 8 на улице Чкалова.

Благодаря поддержке депутатского кор-
пуса был оперативно решен вопрос фи-
нансирования проектной документации. 
Могу сказать, что на сегодня документа-
ция готова, и в ближайшее время мы полу-
чим на нее заключение Главгосэксперти-
зы. По нашей инициативе данный объект 
включен в краевую программу по созда-
нию новых мест в муниципальных обще-
образовательных организациях.

В продолжение этой темы скажу, что с 
привлечением внебюджетных средств на-
чато проектирование еще одной большой 
новой школы на 980 мест в микрорайоне 
Северный-3.

Итогом наших с вами совместных уси-
лий должно стать повышение качества 
условий образования школьников, что, 
безусловно, скажется и на качестве их ус-
пехов в учебе.

Отражением учебных результатов на-
ших школьников и работы их педагогов 

являются итоги сдачи Единого государс-
твенного экзамена. В 2015 году его пока-
затели превысили среднекраевые значе-
ния, что говорит о достаточно высоком 
уровне подготовки учащихся. Единый го-
сударственный экзамен прошел без на-
рушений и при полном соблюдении всех 
требований процедуры.

Отдельная тема, не менее важная – со-
здание в городе условий для занятий фи-
зической культурой и спортом.

Нами проведен анализ обеспеченности 
города спортивными сооружениями.

Приведу несколько цифр.
В 2015 году обеспеченность спортив-

ными залами составила 28 процентов, 
при среднекраевом показателе 30,6 про-
цента. Плоскостными сооружениями го-
род обеспечен на 28,9 процента при пока-
зателе в среднем по краю 59,9 процента.

Что касается бассейнов, то здесь циф-
ры в нашу пользу. Обеспеченность со-
ставила 50 процентов, при краевом пока-
зателе 8,2. Однако это только на первый 
взгляд.

Реальная картина не столь оптимис-
тична. Из 11 бассейнов, имеющихся на 
территории города, только 1 является му-
ниципальной собственностью. Осталь-
ные, как и большая часть плоскостных 
сооружений, принадлежат предприяти-
ям санаторно-курортного комплекса, они 
предназначены для курортников и закры-
ты для горожан.

При всем этом хочу отметить 
очень высокий уровень 
подготовки наших пловцов.  
Так, в прошлом году ессенту-
чанин Вячеслав Прудников 
стал обладателем Кубка 
мира по плаванию, который 
проходил в Гонконге.  
А в апреле этого года по 
итогам прошедшего в 
Москве чемпио ната России 
ессентучанин Илья Хоменко 
отобран для участия в Летних 
Олимпийских играх, которые 
пройдут в Бразилии.

Хочу отметить, доля населения, сис-
тематически занимающегося физической 
культурой и спортом, в Ессентуках ста-
бильно увеличивается.

В 2015 году она составила 22 про-
цента от общей численности жителей, а 
это выше прошлогоднего показателя на 
5 процентов.

Именно поэтому большой и важной за-
дачей является развитие доступной спор-
тивной инфраструктуры. Первые шаги в 
этом направлении нами уже сделаны.

В 2015 году перечень доступных для 
ессентучан мест для занятий спортом по-

полнился пятью объектами: это совре-
менные, оборудованные спортивные пло-
щадки, расположенные на территориях 
городских школ (№ 1, 2, 3, 8 и 9).

Ярким событием стало 
открытие в декабре 2015 года 
футбольного поля с искусст-
венным покрытием.

Немного забегая вперед, хочу ска-
зать, что в этом году в рамках реали-
зации федеральной целевой программы 
строительства спортивных объектов ша-
говой доступности начато проектиро-
вание физкультурно-оздоровительного 
комплекса на территории микрорайона 
Белый Уголь. Кроме того, нами сейчас 
предпринимаются усилия для того, что-
бы попасть в программу строительства 
тренировочных площадок для сборных 
команд – участниц Чемпионата мира 
по футболу, который пройдет в нашей 
стране в 2018 году.

Реализация данных проектов расши-
рит возможности горожан для занятий 
массовым спортом и в то же время при-
даст новый импульс развитию спорта 
высоких достижений.

Образование, воспитание и спорт – 
это краеугольные камни, на которых 
строится наша работа с молодежью. В 
2015 году в городе организовано и про-
ведено более 100 мероприятий и акций 
по направлениям реализации молодеж-
ной политики.

В Ессентуках появился 
городской волонтерский  
отряд («В – волонтеры»),  
в его деятельность вовлечены 
более двух тысяч человек. 

Многие волонтеры прошли курсы по 
работе с детьми-инвалидами. Молодые 
ессентучане приняли участие в форумах 
«Машук» и «Таврида». Четверо из них 
получили гранты победителей.

Активное участие городская моло-
дежь приняла в праздновании 70-лет-
него юбилея Победы. Состоялось более 
250 молодежных акций и мероприятий 
военно-патриотической направленнос-
ти. Ессентукская фронтовая бригада дала 
16 концертов.

В заключение хочу сказать, 2015 год 
стал для Ессентуков годом перемен и 
начала реализации новых проектов. Для 
того чтобы воплотить в жизнь все начи-
нания, мне нужна ваша поддержка, ак-
тивное участие в жизни города не только 
присутствующих в этом зале, но и каж-
дого ессентучанина.

Нам предстоит сделать еще очень 
многое, чтобы город стал комфортным 
для горожан и привлекательным для  
отдыхающих.

(Продолжение. Начало на стр. 1, 2.)

Дорогие ессентучане!

Все действия, которые предпринимает команда управления городом, 
мы стремимся сверять с пожеланиями горожан. И это не красивые слова 
– теперь это стиль работы ессентукской администрации. Решение – 
обязательно сверять часы с горожанами – было принято нами еще год 
назад, а за прошедшее время оно прочно вошло в практику. 

Вижу хорошую отдачу и от социальных сетей. В пресс-службу администрации 
из Интернета ежедневно поступают десятки замечаний, пожеланий 
ессентучан. 

Отдельно хочется отметить положительную тенденцию, что в каждом 
доме и дворе появляются все больше людей с активной жизненной позицией, 
которые не только видят минусы в работе коммунальщиков (а значит, 
и городской администрации), но и активно участвуют в устранении 
этих недоработок. Благодаря неравнодушным ессентучанам в городе 
проходят «зеленые акции», мы защищаем футбольные поля и скверы 
от самовольных захватчиков, боремся с самостроем. Спасибо вам за 
неравнодушие, горожане!

Короче, расслабляться некогда. Впереди много работы. Будем работать.  
Как и прежде – вместе.

Александр НЕКРИСТОВ
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СПЕЦИАЛЬНЫЙ ВЫПУСК

Про сегодняшние Ессентуки хочет-
ся сказать морской терминологией: 
штурвал нашего города – в надежных 

руках эффективной команды. Сознательно 
хочу подчеркнуть эффективность и капи-
тана команды – главы города Александра 
Юрьевича Некристова. При этом на слове 
«команда» сознательно сделаю акцент, по-
тому что не у каждого руководителя она 
есть. Положительно и то, что в команде 
Александра Некристова работает железное 
правило – персональная ответственность.

Городу давно нужно было принципиаль-
но другое качество власти, которую харак-
теризуют открытость, патриотизм, любовь 
к Ессентукам, постоянная обратная связь с 
жителями.

Санаторно-курортный комплекс – градо-
образующая отрасль Ессентуков.

Развитию курортной сферы важно уде-
лять как можно больше внимания. Глава 
города Александр Некристов взял правиль-
ный ориентир. Благополучие жителей, рас-
цвет города всегда основывались на про-
цветании этой градообразующей отрасли, 
и сегодня мало что изменилось. Качество 
жизни и доходы населения напрямую за-
висят от «самочувствия» наших курортов. 
Чем больше санаториев и отдыхающих в 
них, выше уровень сервиса, привлекатель-
нее инфраструктура курортных городов, 
тем лучше для жителей региона.

В развитии курортов сегодня наблюдаются 
некоторые подвижки, пока еще совсем незна-
чительные. Так, в прошлом году в санатори-
ях Ессентуков отдохнули почти 200 тысяч че-
ловек, рост к 2014 году составил 5%. Это и 
есть тот локомотив, который двигает эконо-
мику города. Развивая санаторно-курортную 
отрасль, городская власть, в конечном итоге, 
выполняет главный социальный заказ – раз-
витие города, вместе с тем работая над улуч-
шением качества жизни ессентучан.

У нас расширяется спектр медицинских 
услуг, оказываемых в санаториях Ессенту-
ков. В городе впервые за много лет откры-
ваются новые здравницы. Много делается 
для наведения порядка с землями. Букваль-
но шаг за шагом новая власть отвоёвывает 
участки у незаконных застройщиков. Сдела-
на полная ревизия земель, и каждая спорная 
территория находится на личном контроле 
у градоначальника. Земельные вопросы – 
самые острые, они постоянно выносятся 
на всеобщее обсуждение. И мы видим, что 
многие люди включились в этот процесс!

Отличной идеей главы города считаю за-
пуск акции по озеленению города. Теперь 
люди сами решают, где  появятся зоны отды-
ха. Проект «Зелёный город» основан имен-
но на диалоге с жителями, они участвуют в 
интернет-голосовании, предлагают вариан-
ты озеленения. Благодаря этому в Ессенту-
ках появилось четыре новых сквера.

Юрий ХОДЖАЕВ,
член партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»,

кандидат в депутаты 
Думы СК

Сегодня время требует нового подхода 
к принятию ответственных решений. 
Главой города Ессентуки в ноябре 2015 

года был утвержден Александр Некристов.
Он существенно усилил городскую ад-

министрацию. И за небольшой период 
времени ессентучане оценили эффектив-
ность командной работы профессиона-
лов городского муниципалитета. Ессен-
тукам удалось улучшить наполняемость 
бюджета, перевыполнить план по дохо-
дам, стабилизировать налоговые плате-
жи и ряд экономических показателей. 
Нет задолженностей перед бюджетника-
ми. Как экономист говорю, что это серь-
езные достижения. Как житель города 
радуюсь, что положительная динамика 
идёт по всем направлениям. Оцениваю 
деятельность главы города и его команды  
как положительную.

Андрей ЗАДКОВ,
председатель Думы г. Ессентуки

За период пребывания на посту главы Ес-
сентуков Александр Некристов сумел 
привлечь в город значительные финансо-

вые средства различных краевых программ.
Видно его работу – стало больше зеле-

ни, облагородились клумбы, школа № 8 ста-
ла первой в очереди в крае на завершение 
строительства. Проекты нового спортивного 
комплекса и футбольного поля, на котором 
будут проходить тренировки в рамках Чем-
пионата мира по футболу 2018 года – тоже 
заслуга Александра Некристова.

Плохого нет, могу назвать только хорошее. 
Нынешний глава старается привести город в по-
рядок, чтобы в нем было чисто и комфортно от-
дыхающим и жителям. И чувствуется, что это 
делается искренне, от души, во благо людей.

В Ессентуки пришла новая молодая и эф-
фективная команда. Наша партия это только 
приветствует и поддерживает.

Валерий СМОЛЯКОВ,
первый секретарь Ессентукского 

местного отделения КПРФ

Отрадно видеть, как преображается 
родной город с приходом новой влас-
ти. Появляются скверы и зоны отды-

ха, идет полным ходом благоустрой ство 
дворов и ремонт дорог. Утром на улицах 
чисто, потому что уборка стала проводить-
ся по ночам. Сразу видно, что Александр 
Некристов рачительный хозяин, заботя-
щийся о комфортной жизни ессентучан.

Еще очень радует уважительное отно-
шение главы к проблемам пожилых людей. 
Ветераны Великой Отечественной войны 
всецело поддерживают нового градона-
чальника и желают ему долгих лет на пос-
ту во благо Ессентуков.

Иван ТИХОМИРОВ,
ветеран ВОВ,

капитан в отставке,
почетный гражданин

города Ессентуки

Важно, чтобы власть слышала горожан, 
и помочь ей в этом должен обществен-
ный совет города, объединивший пред-

ставителей всех категорий горожан.
Общественный совет г. Ессентуки был со-

здан по инициативе главы города Александ-
ра Юрьевича Некристова в декабре прошлого 
года. И хотя наш совет существует менее года, 
но уже стал связующим звеном между коман-
дой главы города и населением, представляя 
интересы практически всех слоёв общества. За 
свою короткую историю совет проявил себя как 
инструмент в решении проб лем Ессентуков.

Всецело поддерживаем политику, прово-
димую главой города Александром Некрис-
товым, и положительно оцениваем резуль-
тат работы администрации в 2015 году.

Владимир АРХАНГЕЛЬСКИЙ,
директор санатория имени 

И. М. Сеченова, председатель 
общественного совета города 

Ессентуки

Говоря о переменах, прежде всего сле-
дует отметить в этом заслугу и главы 
города Александра Некристова, и его 

команды. Отдельно хочется подчеркнуть, 
что инициативы по благоустройству курор-
та находят поддержку у рядовых ессенту-
чан. Например, жители охотно принимают 
участие в озеленении. Особую благодар-
ность главе выражают жители поселка  
Кирпичного за принятое решение, благо-
даря которому, футбольное поле, обуст-
роенное горожанами, осталось в собствен-
ности муниципалитета.

Яков ПОЛИЕВ,
председатель общественной 

организации города
Ессентуки «Общество греков «Феникс»

Меня как врача не могут не радовать 
положительные изменения в город-
ском здравоохранении, наметившие-

ся с момента прихода к управлению горо-
дом Александра Некристова.

Несмотря на то, что вопросы здравоох-
ранения не входят в компетенцию муници-
палитета, градоначальник уделяет им боль-
шое внимание. Проведена реконструкция 
амбулатории на Белом Угле, идет полным 
ходом ремонт городской детской поликли-
ники, на очереди – детское отделение ин-
фекционной больницы.

Дмитрий КАТАНОВ,
главврач ГБУЗ СК «Ессентукская  

центральная городская больница»

ЗАЩИТИТЬ ПРАВА КУРОРТОВВЛАСТЬ НОВОГО КАЧЕСТВА

СЕРЬЕЗНЫЕ ЗАСЛУГИ

КОМФОРТ И ПОРЯДОК
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